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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO 
PLENO CON FECHA 29 DE ENERO DE 2015. 

 
SEÑORES ASISTENTES 
 
PRESIDENTE  
D. Florencio Rincón Godino 
 
CONCEJALES 
Dª. Mª Soledad Tovar Iglesias 
D. Julián Tovar Campón 
Dª. Mª Dolores Ollero Vivas 
Dª. Mª. Eva Núñez Tovar 
D. José Manuel Tovar Espada 
D. José Ramón Hidalgo Vicho 
D. Jesús Samuel Vivas Talavero 
D. José Lorenzo Rocha Rueda 
Dª. Milagros Ollero Conejero 
D. Víctor Manuel Barrantes Borrella 
SECRETARIA 
Dª. Catalina Merchán Martín 

 
Sesión ordinaria del Pleno celebrada el día 
veintinueve de enero de dos mil quince. 
 
Hora de comienzo: 19:05 horas 
Hora de finalización: 20:15 horas. 
 
A la hora indicada, y previa comunicación al 
efecto, se reunió el Pleno del Ayuntamiento a fin 
de celebrar sesión Extraordinaria, en primera 
convocatoria, concurriendo al acto los señores 
concejales al margen relacionados, bajo la 
Presidencia del Sr. Alcalde, D. Florencio Rincón 
Godino, y la asistencia de la Sra. Secretaria, Dª 
Catalina Merchán Martín. 

 
 

 
Antes de iniciar el debate del orden del día, el Sr. Alcalde entrega a D. José Ramón 

Hidalgo la enmienda sobre contratación de celadores a los presupuestos de la Comunidad 
Autónoma presentada por el PSOE. 

 
PRIMERO.- PETICIÓN DE INFORME SOBRE EL ESTADO DE LA RED DE 
ABASTECIMIENTO Y SANEAMIENTO DE CASAR DE CÁCERES. REGISTRADO EL 
09/01/2015. 
 El Sr. Alcalde informa que Aquanex les ha hecho llegar el informe con todos los 
puntos que se pedían, dice que se lo va a hacer llegar y procede a la lectura del mismo: 
 
“El primer punto a aclarar es la problemática de las redes de fibrocemento existentes en el 
Municipio de Casar de Cáceres. En este municipio, al igual que otros muchos otros de toda 
España, existen redes de fibrocemento. El problema principal de fibrocemento es el 
material con el que se fabricaba, utilizando fibras de amianto, siendo esta una sustancia 
que, por inhalación, puede provocar diversas lesiones pulmonares. Por lo tanto, el problema 
reside en la manipulación, principalmente el corte que produce partículas de polvo, y el 
posterior tratamiento de ese residuo, pero nunca en la circulación del agua por el interior de 
la tubería. Por este motivo se prohibió la instalación de elementos que contengan amianto 
como son las tuberías de fibrocemento o las placas de los tejados, pero nunca se ha 
prohibido que el agua para consumo sea distribuida por estas tuberías. 
 
Informarles que existe un RD que regula toda la manipulación de fibrocemento, este es el 
RD 396/2006. Establece que para manipular la tubería la empresa tiene que estar 
autorizada y debe cumplir unos protocolos determinados. La empresa Aquanex está 
autorizada para la manipulación de fibrocemento, teniendo subcontratada la gestión del 
residuo. Como bien he indicado, insistir que existe un RD para la manipulación e instalación 
de fibrocemento, en el que se prohíbe ya su instalación, pero actualmente no hay ningún 
RD que prohíba que el agua para consumo humano pueda ser distribuida por tuberías de 
fibrocemento. 
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La mayor parte de las tuberías de fibrocemento de Casar de Cáceres se instalaron en los 
años 70, pero no disponemos de fechas de instalación exactas.  
Adjuntamos metros de red de abastecimiento existentes en Casar de Cáceres con los 
materiales de esa red: 
 

m red Baja FIBROCEMENTO FUNDICION POLIETILENO PVC 

29.336 6.747 4.903 3.547 14.139 
 
 
A la vista de estos datos tenemos un 23% de fibrocemento en la red de Casar de Cáceres. 
Este porcentaje, en comparación con otras poblaciones de población semejante, es 
bastante bajo, por ejemplo en Cáceres existe un 65% de fibrocemento si no tenemos en 
cuenta las nuevas urbanizaciones.  
En cuanto a la ubicación Aquanex dispone de planos digitalizados del Servicio de Casar de 
Cáceres, en los que se disponen de dimensiones de tubería, material, diámetro y válvulas 
de corte. 
 
Actualmente, tenemos tres tuberías generales de entrada al municipio de Casar de 
Cáceres, una por la zona de Imedexsa, otra por la zona de la Encarnación y la tercera por 
la zona del Pozo de la Kinea, esta última está en mal estado y hemos sufrido varias 
averías, actualmente está taponada a la altura del Pozo de la Kinea a la espera de poder 
ser reparada. 
 
Disponemos de un listado del conjunto de válvulas de Casar de Cáceres, con su diámetro 
nominal y lugar de instalación. A estas válvulas se les realiza un mantenimiento preventivo 
anual que consiste en la revisión, manipulación y engrase de usillo.  
No disponemos de fecha de instalación de las válvulas, que se sustituyen según las 
necesidades y averías detectadas en las revisiones anuales. 
 
Las últimas actuaciones realizadas por el Excelentísimo Ayuntamiento de Casar de 
Cáceres en red de distribución han sido: 
 

• Sustitución de 9 válvulas generales de red en zona de la calle el Santo, calle 
Sanguino y Calle el Cura debido al mal estado en que se encontraban. 

• Mejora de abastecimiento de red en zona Plaza de toros y calle Iglesias, debido al 
estado de la red de fibrocemento se sustituyó por una red nueva de polietileno. 

• Mejora de abastecimiento de red de la C/ Nueva debido al estado de la red de 
fibrocemento que se sustituyó por una red nueva de polietileno. 

• Mejora de abastecimiento de red en la Travesía de Portugal, donde se cambió la red 
de fibrocemento por una nueva de polietileno. 

• Mejora de abastecimiento de red en las calles Corte, Toro Pintado, La Paz, y otras 
debido al estado de la red de fibrocemento sustituyéndose por una red de 
polietileno. 
 

• Mejora en la red de abastecimiento en la zona de la calle la Charca, Camino de la 
Ciudadela y calle Kinea debido al estado de la red de fibrocemento se sustituyó por 
una red nueva de polietileno. 

• Mejora y ampliación en la red de abastecimiento y saneamiento en la Ronda de la 
Charca, se instaló nueva red de abastecimiento para nueva urbanización. 
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• Mejora de red de abastecimiento en calle Monfragüe, aprovechando las obras de 
pavimentación se ha sustituido la red de abastecimiento en esta zona. 

• Mejora y ampliación en la red de abastecimiento y saneamiento en la zona 
comprendida desde Casa Claudio a la CC-38 de Casar de Cáceres. 

• Mejora en Depósito elevado al polígono industrial, debido al estado de las tuberías 
de acero al carbono, se han sustituido por tuberías de acero inoxidable. 

 
Informar que siempre que se cambia una red, se cambian también las válvulas existentes 
en la misma. Por lo que debo indicar que, en todas estas actuaciones, se repusieron las 
válvulas que existían en las mismas. 
 
En cuanto a la presión del Polígono Industrial, informarles que dicho polígono se abastece 
desde el depósito elevado, siendo una red mallada de PVC 160 mm 10 atm, siendo más 
que suficiente para abastecer a todas las naves del polígono industrial con una presión 
media de 2 bar. Es cierto que hay dos industrias que se quedan sin presión a determinadas 
horas y en verano, debido a que disponen de unas acometidas de agua inferiores a las que 
deberían tener, siendo un problema particular de las empresas y ajeno al Ayuntamiento. 
 
Por último, también quiero aclarar que desde Aquanex realizamos el correcto 
mantenimiento de toda la red de saneamiento y de los imbornales del Municipio de Casar 
de Cáceres. En cuanto a mantenimiento preventivo se realiza una inspección anual 
programada en el mes de febrero de todos los pozos de la red de alcantarillado, y que se 
limpian los que se detectan en mal estado. En cuanto a los imbornales, disponemos de un 
listado con todos los imbornales del municipio, y que se realizan dos inspecciones anuales 
coincidiendo con los meses de febrero y septiembre, limpiándose todos los que se detectan 
sucios. 
 
En cuanto a mantenimiento correctivo de la red de alcantarillado se realiza la limpieza de la 
red de alcantarillado y de los imbornales a demanda cuando recibimos aviso de atasques.” 
 
Finalizada dice que es impensable que crean que ponen en peligro la salud pública. 
D. José Ramón Hidalgo agradece el trabajo que ha hecho la empresa y aclara que su grupo 
hace esta labor por ejercer su responsabilidad y por ser una problemática que se les ha 
hecho llegar. Dice que no le interesan los datos de otras poblaciones, solo de la nuestra. Y 
finalmente que con los datos del amianto no pretendían crear alarma social. 
 
 
SEGUNDO.-PETICIÓN DE CONVOCATORIA DE LA JUNTA LOCAL DE SEGURIDAD. 
REGISTRADO EL 19/11/2014. 
El Sr. Alcalde aclara porque se ha convocado en esa fecha, que es la propuesta por la 
Subdelegación del Gobierno, una vez que el Ayuntamiento ha solicitado su celebración. 
Informa de quienes forman parte de la misma, según la relación de miembros remitida por 
la Subdelegación y que, aunque no están los grupos municipales, se les ha invitado por 
deferencia. 
Informa de las estadísticas y datos que se elevaron a la JLS sobre delitos, faltas etc... sin 
que haya que destacar hechos importantes, prácticamente hay los mismos datos en los 
últimos dos años, y el porcentaje de esclarecimiento de delitos y faltas es alto. También 
explica que se trató la problemática de las fiestas del Ramo por la gran afluencia de 
personas a la localidad así como la del acceso de los peregrinos por la carretera de 
Caceres a Casar de Cáceres. 
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TERCERO.- MOCIÓN PARA EL CUMPLIMIENTO EN CASAR DE CÁCERES DE LA LEY 
11/2014 DE ACCESIBILIDAD UNIVERSAL DE EXTREMADURA. 
Se concede la palabra a D. José Ramón Hidalgo que procede a dar lectura a la moción 
presentada en los siguientes términos: 

 
“La accesibilidad es un derecho de la persona y como tal debe ser tratado para conseguir la 

equiparación de oportunidades, así mismo las personas tienen derecho a la autonomía y la movilidad 
personal como correspondencia al logro de una vida plenamente independiente. 
 

En diciembre de 2006, en el seno de las Naciones Unidas, se celebró una convención sobre 
los derechos de las personas con discapacidad, y la Unión Europea ha aprobado la Estrategia 
Europea 2010-2020 sobre la discapacidad. Estas nuevas normas internacionales han modificado 
radicalmente los enfoques de las políticas sobre discapacidad con la superación de la perspectiva 
asistencial de la misma. Como consecuencia de ello, España, aprobó la Ley 26/2011, de Adaptación 
formativa a la Convención Internacional sobre los Derechos de la Personas con Discapacidad, y 
posteriormente se promulgó el Decreto Legislativo 1/2013, un texto refundido de la ley general de los 
derechos de estas personas y su inclusión social. De todos estos avances formativos, surge la nueva 
Ley 11/2014 de Accesibilidad Universal de Extremadura. Para el Gobierno de Extremadura la 
accesibilidad y la sensibilidad hacia las personas con discapacidad no queda en filosofía, y en 
palabras, sino que se traduce en normas y actuaciones concretas y consensuadas, y en obras 
socialmente útiles, como muchas de las que se están construyendo y que están empezando a ver la 
luz. Una buena accesibilidad es aquella que pasa desapercibida para la mayoría de nosotros, 
excepto para aquellas personas con problemas de movilidad o con limitaciones sensoriales, visuales 
o auditivas, que reconocen perfectamente cuando se encuentran en un entorno accesible. 

Porque no estamos hablando solo de personas con discapacidad o ancianos, como pudiera 
parecer, absolutamente todos, podemos ser víctimas, en un momento u otro de nuestra vida, de una 
deficiente accesibilidad en nuestro entorno, cuando por ejemplo sufrimos un accidente y tenemos 
que usar muletas o padecemos una enfermedad y tenemos que ir en silla de ruedas, aunque sea 
temporalmente. Por ello tenemos que huir del clásico concepto de eliminación de barreras 
arquitectónicas y apostar por un nuevo modelo que garantice el pleno y libre desarrollo de todas las 
personas en el medio físico social y comunitario. 

Por todo ello solicitamos al pleno del Ayuntamiento de Casar de Cáceres los siguientes: 

ACUERDOS 

• Detallar un estudio que valore el nivel de accesibilidad que tenemos en Casar de Cáceres, 
detallando los principales obstáculos y peligros para las personas con cualquier tipo de 
discapacidad. 

• Se garantizará la continuidad de los recorridos, para este fin se evitarán las interrupciones 
bruscas del itinerario resueltas mediante escaleras o peldaños, que se suavizaran  con 
rampas de suave pendiente, bien en el mismo tramo o bien como recorrido alternativo. 

• Se eliminaran los obstáculos de las aceras tales como: papeleras, árboles, señales, farolas, 
etc. 

• Rebaje de  los pasos de cebra y los acerados de anchura inferior a  1 metro de longitud. 
• Garantizar  la accesibilidad a todos los espacios públicos para cualquier persona con 

discapacidad.” 
 
Finalizada la lectura manifiesta que es fruto de la necesidad que tiene la localidad en 
cuento a accesibilidad y puesto que el grupo Socialista no ha hecho aportaciones a la 
moción, la traen para conocer su opinión. 
 
Se concede la palabra a Dª. Dolores Ollero que dice que la promoción de accesibilidad ha 
sido una preocupación de los gobiernos socialistas, tanto a nivel nacional, regional y por 
supuesto local; recuerda las actuaciones realizadas tanto desde una forma Mancomunada 
como desde el Ayuntamiento y enumera las siguientes: 
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-En el ámbito de la Mancomunidad: el Plan Especial para la Accesibilidad en los Municipios 
Integrantes de la Mancomunidad, entre ellos Casar de Cáceres, denominado comúnmente 
PLAN DIRECTOR que pretende promocionar la accesibilidad en nuestro municipio desde el 
momento en que consiguió el premio nacional en 2005, este plan tiene una duración de 
diez años. El objetivo es llevarlo a cabo poco a poco con las ayudas económicas de todas 
las Administraciones Públicas, con lo cual este Plan de accesibilidad se mantiene vigente 
en el tiempo y también hasta que se cumpla en su totalidad. Desgraciadamente en los 
últimos años ayudas se han recortado considerablemente las ayudas hasta hacer, si no 
imposible, si más difícil la consecución de los objetivos de dicho plan. 
 
Dice que la oficina técnica de la Mancomunidad viene revisando todas las construcciones 
que se han realizado desde que se aprobó la normativa para garantizar la accesibilidad de 
los edificios, tanto públicos, como privados, teniendo en cuenta dicho Plan Director, 
pudiendo garantizarse que prácticamente todos los edificios públicos y privados construidos 
posteriormente a 2005 están adaptados y son accesibles. 
 
Por otro lado, añade que el Ayuntamiento de Casar de Cáceres de la misma forma ha 
venido adaptándose a la normativa en materia de accesibilidad y como no al Plan Director 
al que antes me he referido. Por parte del Ayuntamiento se han reformado distintos edificios 
municipales para garantizar la accesibilidad, como es la adaptación de los pisos tutelados, 
el centro de día, los colegios, el Ayuntamiento, la Casa de Cultura, el Polideportivo, la 
piscina municipal, el centro de ocio, el consultorio médico, las gradas del polideportivo 
como última adaptación realizada,… etc. A grandes rasgos, podemos decir que en este 
municipio se tienen resuelto los accesos a los edificios públicos, así como los recorridos 
verticales que existen dentro de ellos.  
 
Así mismo, las obras que se han realizado en urbanizaciones, se han ido adaptando a los 
requisitos de accesibilidad. 
 
En todo caso, será necesario continuar con la aplicación del Plan de Accesibilidad 
aprobado que continua vigente todo el año 2015, recabando ayudas públicas de la 
Diputación y de la Junta de Extremadura, (aunque actualmente se han cortado todo tipo de 
ayudas para estos objetivos en los últimos años).  
 
Además de cumplir la ley en materia de accesibilidad en todas las obras y haber realizado 
obras específicas con los recursos que antes nos daban las administraciones regional y 
provincial, también hay que señalar que el personal de obras del Ayuntamiento cada cierto 
tiempo realizan labores de control y mejora de la accesibilidad en aquellas zonas del pueblo 
en donde existe algún aviso o en las revisiones que permanentemente se van realizando 
respecto de algún problema de accesibilidad, como por ejemplo en los bordillos, acerados o 
las obras que se están realizando actualmente en las aceras para eliminar los montículos 
que producen las raíces de los árboles en algunos acerados, etc 
 
En definitiva, concluye que no hace falta un plan de accesibilidad, por cuanto que ya está 
hecho, y hay que terminar de cumplirlo, con la necesaria ayuda económica del resto de 
administraciones, y por otro lado no se puede pretender aprobar un nuevo plan hasta que la 
Junta de Extremadura no termine de desarrollar la ley recién aprobada en diciembre de 
2014, (que aún está sin desarrollar y que en todo caso, se tratará de adaptar a la normativa 
como se viene haciendo de manera habitual por este ayuntamiento). 
 
Y por último encuentra una contradicción en la moción presentada y es que en la moción se 
indica “que tenemos que huir del clásico concepto de eliminación de barreras 
arquitectónicas y apostar por un nuevo modelo que garantice el pleno y libre desarrollo de 
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todas las personas en el medio físico social y comunitario" y sin embargo en la propuesta 
de acuerdos se ciñe a la supresión de barreras arquitectónicas. Recuerda que uno de los 
compromisos del PP en el año 2011 era realizar un Plan de accesibilidad: Ya vemos que 
entonces desconocían, y parece que ahora también que este Ayuntamiento es uno de los 
pocos municipios de toda España con un Plan de Accesibilidad. No se han acordado de la 
accesibilidad hasta el final de la legislatura. 
 
Contesta D. José Ramón que no ha entendido nada, no piden un plan porque saben que 
existe, sino que quiere una implicación personal en este asunto, se trata de hacer un 
estudio que detalle la accesibilidad del pueblo, que es pésima, y que se trata de solventar 
los problemas entre todos. Dice que la Ley no permite en nuevas edificaciones saltarse las 
normas de accesibilidad, sin embargo se siguen dando licencias que no cumplen las 
normas. Entiende que un discapacitado debe tener acceso libre para  desplazase desde su 
domicilio hasta los edificios públicos y pone ejemplos de no cumplimiento. Pide por tanto 
que se garantice la continuidad de recorridos y que se trabaje en este asunto. 
 
Dª. Dolores Ollero aclara que el estudio no es necesario porque el Plan recoge todos los 
aspectos para hacer una localidad accesible: recorridos, pasos de cebra… y que está 
vigente todo el año y se adaptará a la nueva legislación. 
 
Finalmente el Sr. Alcalde dice que votarán en contra porque piden que se elabore un 
estudio, y ya está hecho, no siendo necesario uno nuevo. Afirma que todos los edificios 
públicos municipales son accesibles, se ha trabajado y se sigue trabajando para ello. 
Considera que esta moción en las fechas que estamos tiene otra finalidad, porque cuando 
un miembro corporativo detecta un fallo, debe decirlo y se procura arreglar. 
 

A continuación la Presidencia procede a someter a votación el asunto, arrojando el 
siguiente resultado: 

Votos a favor: cinco (5), emitidos por los integrantes del Grupo Popular-EU  
Votos en contra: seis (6) emitidos por los integrantes del. Grupo Municipal Socialista. 
 
Por tanto con el voto favorable de la mayoría absoluta del número legal de 

miembros que componen la Corporación, queda rechazada la moción presentada. 
 
 
CUARTO.- MOCIÓN PARA LA PROTECCIÓN DE LA OBRA ARTÍSTICA DE GEMA 
GRANADOS. 
Se concede la palabra a D. José Ramón Hidalgo que procede a dar lectura a la moción 
presentada en los siguientes términos: 

 
“La cultura es el conjunto de valores, costumbres, prácticas y creencias que constituyen la 

forma de vida de un pueblo. Casar de Cáceres cuenta con un gran legado histórico y cultural, que 
desde tiempos remotos los casareños han conservado, cultivado y modificado en función de sus 
necesidades y de la adaptación a los nuevos tiempos. 

Casar de Cáceres cuenta con numerosos artistas reconocidos, vecinos con iniciativas 
propias y únicas que han contribuido a que el nombre de nuestro pueblo sobrepase fronteras y hoy 
en día seamos conocidos y reconocidos en medio mundo. 

La cultura no surge por obligación, ésta se funda en sí misma y surge de la nada por las 
necesidades de los seres humanos y su aportación social. Los valores culturales no surgen por 
instrucciones de instancias superiores, no se dejan imponer por obligación ni por decisiones de 
asambleas legislativas. 

Es de vital importancia para el fomento de la cultura que las administraciones colaboren en 
preservar las obras de arte, en su exposición, así como incentivar el desarrollo de las capacidades 
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artísticas de la sociedad. Siempre desde un segundo plano, sin coartar la libertad de expresión del 
artista. 

Lo que compete al Ayuntamiento de Casar de Cáceres en estos aspectos, concretamente a 
la concejalía de cultura es preservar las obras de los artistas locales y ayudar a su difusión.  

Concretamente contamos en nuestro pueblo con una importante obra de la artista Gemma 
Granados, la peculiaridad de sus murales y de sus formas de expresión a través de sus personajes, 
los denominados “Pusinkys” llenan de color muchas zonas de nuestro pueblo. Gemma pertenecía a 
esa generación de artistas que han consolidado el grafiti como una disciplina artística de primer nivel 
y su extendida obra es referente del arte urbano en Extremadura. 

 Este tipo de arte que se desarrolla en plena calle, está expuesto entre otras cosas a las 
inclemencias del tiempo, y  a un deterioro rápido de sus colores y formas originales perdiéndose en 
pocos años una labor y unas formas de expresión que en el caso de la artista casareña Gemma 
Granados son únicas. 
 
Por todo lo anteriormente expuesto instamos al Equipo de Gobierno de Casar de Cáceres y a su 
alcalde como presidente del mismo a adoptar los siguientes: ACUERDOS 

• Valorar el deterioro de toda la obra  completa de Gemma Granados en Casar de Cáceres, 
verificar su estado de conservación y proceder a la restauración o protección de las mismas. 

• Ponerse en contacto con el Colectivo de Arte Urbano Navegantes, al cual pertenecía la 
artista Gemma Granados, para que sean ellos como expertos conocedores del arte de la 
pintura en mural los que lleven a cabo la recuperación y protección de las mismas. 

• Hacer de Casar de Cáceres una exposición permanente del arte urbano, llevando a cabo 
exposiciones e iniciativas que desarrollen este tipo de pintura en mural. 

• Recoger mediante ordenanza municipal la protección de los murales frente a actos de 
vandalismo, destrucción de muros etc. 

• Recoger la obra en el catálogo de patrimonio cultural de Casar de Cáceres.” 
 

El Sr. Alcalde informa que se ha llegado a un acuerdo en este asunto en Junta de 
Portavoces y concede la palabra a Dª. Soledad Tovar que dice que es objetivo de este 
equipo de gobierno el fomento de la cultura porque entienden que si no un pueblo no crece 
y quiere señalar lo siguiente: 

• La especial sensibilidad con el periodo de luto de la familia. 
• La idea que la Comisión que se formará para gestionar este asunto se plantee el 

concepto de durabilidad, puesto que el arte mural es  un arte efímero, según la 
concepción de los propios artistas, es una técnica expuesta al cambio y a la 
transformación. 

• Finalmente  debe tenerse en cuenta que hay murales en propiedades particulares, 
que no pueden incorporarse al catálogo municipal. 

Por tanto entiende que deben dejarse asesorar por los protagonistas de esta forma de arte 
y determina quienes son los miembros que formarán parte de la Comisión: dos del colectivo 
Navegantes, dos de la Asociación Alfa Píctoris, el Concejal/a del Área de Cultura, un 
representante de cada grupo político municipal y un miembro de la familia. 
 
Sometida a votación por la Presidencia, queda aprobada la moción presentada con el voto 
unánime de los presentes. 
 
 
QUINTO.- MOCIÓN PARA LA PROMOCIÓN TURÍSTICA DE CASAR DE CÁCERES. 
Se concede la palabra a D. José Ramón Hidalgo que procede a dar lectura a la moción 
presentada en los siguientes términos: 

 
“Casar de Cáceres cuenta con un indiscutible atractivo turístico, tanto por su patrimonio histórico, 
como por su patrimonio natural, lo que añadido a su proximidad a la ciudad de Cáceres, ciudad de 
alta referencia turística le otorga un gran potencial que se debe explotar adecuadamente para que 
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nuestro municipio pueda beneficiarse del mismo, para que el turismo pueda convertirse en un factor 
fundamental para la mejora de la economía local, activando la hostelería y el comercio, y dando 
mayor difusión a nuestro municipio.  

La actividad turística constituye, sin lugar a dudas, un elemento de primer orden dentro de la vida 
económica y social de un territorio, por ser una importante fuente de ingresos y generadora de 
empleo, contribuyendo, además, a la cohesión social y territorial desde los parámetros de un turismo 
sostenible. Todo ello convierte al turismo en un sector estratégico de primer orden.  
Por tanto ha de concebirse como la conservación, promoción y puesta en valor de los innumerables 
recursos culturales, artísticos y medioambientales con los que contamos en Casar de Cáceres, con 
el fin de materializar su riqueza en actividad económica cuantificable y lograr aunar competitividad y 
sostenibilidad. 
Los últimos datos arrojados por el INE apuntan que las zonas rurales han ganado en atractivo y 
ofrecen un gran interés cultural y medioambiental, por lo que el turismo rural se ha convertido en una 
importante fuente de diversificación de la economía de las zonas rurales, contribuyendo de esta 
forma, junto con las actividades agropecuarias, al desarrollo socioeconómico de las mismas y a fijar 
la población en el medio rural. 
El turismo supone una gran oportunidad para nuestro pueblo, ya que con el paso del tiempo hemos 
ido perdiendo alternativas de actividad económica. A su vez, como parte del sector servicios, ofrece 
más oportunidades para el surgimiento de empresas locales, y ejerce una posición de liderazgo en la 
creación de desarrollo, a la vez que mejora la calidad de vida del municipio y de los casareños. 
Por todo lo anteriormente expuesto, instamos al equipo de gobierno del Ayuntamiento de Casar de 
Cáceres a adoptar los siguientes acuerdos: 
 

• Impulso de una Oficina Municipal de Turismo, dotada con los medios necesarios para poder 
cubrir las demandas y poder ofrecer el potencial de Casar de Cáceres. 

• Ayudar decididamente a la iniciativa empresarial privada y a la consolidación del tejido 
empresarial.  

• Proyectar una buena imagen exterior de Casar de Cáceres basada en la singularidad e 
identidad de nuestro territorio y nuestros productos. 

•  Trabajar de forma transversal y coordinada con las distintas administraciones públicas, 
instituciones, organismos, entidades y el sector privado, para consensuar directrices y líneas 
de intervención que permita consolidar el posicionamiento turístico de Casar de Cáceres.  

• Diseñar e impulsar  un Plan de activación y  desarrollo turístico sostenible, desde una 
perspectiva económica, social, cultural y medioambiental.  

• Potenciar los productos turísticos ya existentes e incentivar la puesta en marcha de otros 
nuevos que tengan un alto valor para el cliente, con el fin de favorecer la estacionalidad de la 
demanda y la diversificación de la oferta.  

• Dinamizar la comercialización de nuestra oferta teniendo en cuenta el nuevo escenario de 
relaciones creado por las nuevas tecnologías, canales y tendencias. 

• Implicarse a fondo en la promoción de nuestro producto estrella, “La Torta del Casar”.  
 

Explica la inquietud de su grupo por el turismo y que les parece insuficiente lo que se 
está haciendo, por eso presentan esta moción como algo constructivo que redunde en 
beneficios para la localidad, desean que aporten su grano de arena para hacer un proyecto 
importante para esta localidad. 

 
Se concede la palabra a D. Julián Tovar que nadie puede estar en desacuerdo en 

esta materia, pero se pretende hacer creer que se va a empezar a trabajar por el turismo 
ahora, lo cual complica la posición, porque ya se está trabajando en estos temas antes. 
Analiza las propuestas de la moción y dice que la competencia de turismo es del Gobierno 
Autonómica que debe aportar los medios materiales y humanos para llevar a efecto 
proyectos turísticos; que no tenemos oficina de turismo en la localidad, y sin embargo se 
están llevando a cabo actuaciones para hacer visible el pueblo con medios propios y 
colaboraciones desinteresadas. 

En cuanto a lo de ayudar decididamente a la iniciativa empresarial privada y a la 
consolidación del tejido empresarial, aclara que no se pone ninguna traba a 
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establecimientos de estas características en la localidad y pone como ejemplo el Albergue 
Vía de la Plata, que ha venido a dotar de alojamientos que no tenía. 

 
Respecto a la  imagen exterior de la localidad está garantizada porque 

pertenecemos a la Asociación “Ruta de la Plata”, de la que forman parte pueblos y ciudades 
desde Sevilla hasta Gijón; además se hace publicidad en medios impresos y telemáticos, y 
a través de la Web de la citada Asociación, se nos conoce por el Camino Mozárabe de 
Santiago, con el único  albergue del peregrino  gratuito y sin financiación externa.  

También en el ámbito local, la Denominación Torta del Casar, nos promociona a 
nivel internacional, así como con la celebración de la Semana de la Torta todos los años.  

A nivel autonómico el Proyecto Alba Plata, señalizó toda la ruta, y consiguió el 
premio “Europa Nostra”,  pero se lamenta de que desde que el Partido Popular llegó al 
poder ha dejado este proyecto a cero. 

A nivel internacional recuerda que no sólo formamos parte de la recién creada  
Asociación “Ruta Europea del Queso”, sino que también se tiene una proyección 
internacional a través del Certamen Literario “Helénides de Salamina” al que llegan relatos 
desde el otro lado del charco. 

Por lo que respecta  al impulso de un plan de reactivación, dice que con los recursos 
que tenemos, se ha incentivado la ruta de la trashumancia, donde hay muchos participantes 
foráneos; se promociona la ruta de la tapa, que está muy bien considerada por el sector de 
la restauración. 

En cuanto a potenciar los recursos le recuerda que el producto estrella de la 
localidad, va a ser el buque insignia en la nueva estrategia de promoción inteligente, y tuvo 
que pelearlo el Sr. Alcalde para que no fuera otro producto de la zona ahora de moda. 

Añade que también se promociona la localidad con el Cross del Queso, porque 
asiste mucha gente de fuera, y como premio se entregan productos locales, queso y dulces. 

Concluye diciendo que sí se trabaja por el turismo, como queda claro, aunque los 
miembros del Grupo Popular tengan la sensación de que no se hace nada. 

D. José Ramón Hidalgo contesta que la promoción del turismo hay que creérsela y 
creer en los recursos que se tienen; les pide que pongan más empeño y cree que no se ha 
leído la moción, porque lo que se solicita es que se hagan más cosas, no se dice que no se 
haga nada. Considera este gobierno caduco, sin ideas ni alternativas para la localidad. 
Añade que su grupo sí ve alternativas y creen que se pueden hacer más cosas, hay que 
difundir la Torta del Casar para llevarla a todas partes, le informa que el Museo de la Torta 
está en Almoharín. En cuanto a la Oficina de Turismo, quieren que se mire por encima de 
los partidos políticos y se trabaje conjuntamente en beneficio de los ciudadanos; quieren 
saber cuándo ha pedido este Ayuntamiento la creación de una Oficina de Turismo, que se 
les enseñe y aunque la competencia en la materia es del Gobex, también el Ayuntamiento 
tiene la obligación de promocionarlo. 

Dice que la estacionalidad también influye en la localidad, como por ejemplo el 
turismo ornitológico, pero hay que saber cómo hacerlo. 

Concluye que van a remolque porque ni siquiera han llevado la Torta del Casar a 
FITUR, lo ha hecho Cáceres. 

 
Finaliza el debate el Sr. Alcalde diciendo en primer lugar que el turismo ornitológico 

se trabaja desde las actividades que se realizan en el Pantano. 
Se sorprende de que traiga esta moción ahora cuando no ha presentado nada en 

tres años.  
Informa que desde el año 1999 se está trabajando por el turismo y enumera  

nuevamente todos los logros que ya ha expuesto D. Julián en su intervención y añade que 
se sigue trabajando día a día en ello, que si no quieren verlo es otro asunto. 

En cuanto a la oficina de turismo, no se puede identificar la promoción turística solo 
con la existencia de una oficina, pero dentro de las propuestas de contratación para empleo 
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local con las ayudas de la Diputación, se van a contratar dos plazas para dinamización 
turística, con lo que ya tendremos nuestra anhelada oficina de turismo. 

 
A continuación la Presidencia procede a someter a votación el asunto, arrojando el 

siguiente resultado: 
Votos a favor: cinco (5), emitidos por los integrantes del Grupo Popular-EU  
Votos en contra: seis (6) emitidos por los integrantes del. Grupo Municipal Socialista. 
 
Por tanto con el voto favorable de la mayoría absoluta del número legal de 

miembros que componen la Corporación, queda rechazada la moción presentada. 
 
 
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dio por terminado el acto a las veinte 

horas y quince minutos, en lugar y fecha arriba indicados, del que se extiende la presente 
acta, que certifico y firmo, autorizándola el Sr. Alcalde. 

 
         EL ALCALDE                 LA SECRETARIA 
    
  
 
 
Fdo.: Florencio Rincón Godino              Fdo.: Catalina Merchán Martín 
 
 
 
 


